
RReedd  ddee  VViiggííaass  
07/Agosto/2007 
 
 

CCNNDDHH 
Presenta informe Soberanes sobre situación de Oaxaca ante la CIDH 
El ombudsman nacional, José Luis Soberanes Fernández, presentó al 
presidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), 
Florentín Meléndez, el Informe Especial sobre los hechos sucedidos en la 
ciudad de Oaxaca002E 
El documento relata los sucesos ocurridos en la capital de aquella entidad a 
partir del 2 de junio de 2006 y hasta el 31 de enero de 2007, y que fue 
dado a conocer el 15 de marzo del presente año, informó en un 
comunicado. 
Precisó que lo anterior fue posible por una visita que hizo Meléndez a la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), donde Soberanes le 
explicó las acciones que esta comisión ha realizado sobre los hechos de 
violencia ocurridos en la ciudad de Oaxaca durante 2006. 
Nota completa en:  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=315911  

NNAACCIIOONNAALL 
Podrían acotar facultad de la Corte para investigar violaciones 
graves 
La Comisión de Acuerdos Generales y Reglamentos de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) aprobó ayer el proyecto con el que se pretende 
regular las funciones y limitaciones de las comisiones que investiguen 
presuntas violaciones graves a las garantías individuales. 
El documento plantea que dichas investigaciones sean consideradas como 
"actos administrativos" que no deben regularse por los códigos de 
procedimientos penales ni civiles, ya que el resultado de la indagatoria no 
tiene efectos vinculatorios. 
Cabe precisar que según lo acordado por la Corte en junio pasado, este 
acuerdo general de pleno será el que establezca los parámetros y limitantes 
de las tres comisiones aprobadas por los ministros para analizar los casos 
de la periodista Lydia Cacho, los hechos ocurridos en San Salvador Atenco y 
la actuación de las autoridades federales, estatales y municipales en 
Oaxaca. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/07/index.php?section=politica&artic
le=009n2pol  

EENNTTIIDDAADDEESS  
EESSTTAADDOO  DDEE  MMÉÉXXIICCOO 

Exigen indemnización por cateo de militares en Neza 
Vecinos de la colonia El Sol exigieron a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) reparación del daño por los cateos que militares efectuaron la 
semana pasada en cuatro viviendas y un edificio de 10 departamentos, sin 
encontrar armas, drogas o presuntos guerrilleros. Varios de los afectados 
advirtieron que acudirán a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos si 
las autoridades no resarcen los daños causados a sus propiedades, pues los 
soldados destruyeron chapas y cerrojos, y se llevaron algunos documentos 
y objetos personales. Los colonos, que solicitaron el anonimato, lamentaron 
que el trabajo de inteligencia de la Sedena haya fallado al ingresar a varios 



inmuebles de las calles 30 y 38, y de las avenidas Sexta y Víctor de esa 
colonia. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/07/index.php?section=estados&arti
cle=034n4est  
Motín en penal de Neza; denuncian presos maltrato 
Durante más de cinco horas, reos del penal estatal La Perla, ubicado en la 
zona oriente del municipio de Nezahualcóyotl, se amotinaron para exigir 
mejor trato y su traslado a otras cárceles, a fin de estar más cerca de sus 
familiares. 
La Agencia de Seguridad Estatal (ASE) negó la existencia de la revuelta y 
aseguró que sólo se trató de un operativo ''de rutina''. Sin embargo, fuentes 
de la propia corporación confirmaron que el motín se inició alrededor de las 
9:15 horas. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/07/index.php?section=estados&arti
cle=033n2est  

DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL   
Detenidos, 2 mil 531 narcomenudistas en el primer semestre del 
año: SSP-DF 
En los primeros seis meses de este año, la policía capitalina ha detenido a 2 
mil 531 presuntos narcomenudistas en las 16 delegaciones del Distrito 
Federal. De estas, sobresale por el número de casos Gustavo A. Madero 
(GAM), Iztapalapa, Cuauhtémoc, Coyoacán y Alvaro Obregón, que 
concentraron 80.3 por ciento de los aprehendidos por este ilícito. 
En la primera de estas demarcaciones fueron capturadas 693 personas, es 
decir, 27.4 por ciento del total. El segundo lugar lo ocupó Iztapalapa, con 
24.6%, representados en los 623 presuntos delincuentes arrestados; 
seguidos de la delegación Cuauhtémoc, donde fueron capturadas 400 
personas, que significan 15.8%. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/07/index.php?section=capital&articl
e=037n1cap  

GGUUEERRRREERROO 
PRD: seguiremos apoyando a La Parota pese a informe de AI 
El Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD no variará su postura en favor de 
la construcción del proyecto hidroeléctrico La Parota de la Comisión Federal 
de Electricidad, a pesar de los señalamientos hechos por la secretaria 
general de Amnistía Internacional (AI), Irene Khan, de que el gobierno 
federal y estatal violan los derechos humanos de los comuneros que serán 
afectados por la presa, sentenció ayer el presidente de ese partido, 
Sebastián de la Rosa Peláez. 
Incluso, el líder perredista cuestionó que Khan –en su visita a la zona donde 
se planea la edificación del embalse– no precisó qué derechos humanos se 
violan y criticó: Por eso no puedo opinar sobre el tema cuando se habla en 
general de las cosas, (Irene Kahn) no precisó si se trata de derechos 
políticos, jurídicos; que se precise”. 
Nota completa en:  
http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/08/07/index.php?section=soci
edad&article=006n1soc  
En la zona de conflicto, murales colectivos contra La Parota 
dirigidos por Nicolás de Jesús 



Bardas del poblado de Agua Caliente, uno de los principales bastiones del 
movimiento contra la cosntrucción de la presa La Parota, comenzaron a 
pintarse con murales que se refieren a esa lucha. 
Una gigantesca parota es derribada con hachas por campesinos que hacen 
un esfuerzo mayúsculo, mientras del otro lado, el gobernador Zeferino 
Torreblanca Galindo, con un inversionista que lleva una bolsa de dinero y un 
soldado del Ejército tratan de sostener el árbol, pero parece que no podrán 
impedir su caída. 
Este mural, que a un lado lleva la frase “La Parota ya cayó”, está en el 
centro de Agua Caliente, frente a la comisaría municipal, a un lado de la 
terminal de camionetas de pasajeros. El autor es el pintor guerrerense de la 
región del Alto Balsas Nicolás de Jesús, pero es una obra colectiva, en la 
que participaron niños y jóvenes de la comunidad, aportando sus ideas 
sobre el conflicto que ha traído el proyecto de la presa de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), y con el trabajo de pintar para plasmar sus 
pensamientos y sentimientos en los muros. 
Nota completa en:  
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=22765  

GGUUAANNAAJJUUAATTOO 
Capacitan a mujeres en derechos laborales 
La campaña “Derechos Laborales de las Mujeres”, promovida por el 
Instituto de las Mujeres Irapuatenses (Inmira) en apoyo del Ayuntamiento 
de Irapuato, inició ayer. 
Así lo dieron a conocer integrantes del Consejo Directivo del Inmira, 
encabezadas por Paola Monroy Flores, presidenta del Instituto. 
Después de realizar el diagnóstico municipal de la situación de las mujeres 
en la parte del trabajo, se concluyó que las mujeres tienen desconocimiento 
sobre aspectos relacionados con el ámbito profesional. 
Nota completa en:  
http://www.am.com.mx/nota.aspx?id=153566&strplaza=irapuato&idplaza=
3  
Aumenta violencia en contra de mujeres 
Según encuesta de instituciones, 27 % de mujeres que laboran han sufrido 
de acoso sexual, informó el IMUG 
En esta entidad, en los últimos tres años se elevó el porcentaje de violencia 
física contra las mujeres y, 27 de cada 100 mujeres que laboran, han 
sufrido acoso sexual, según reveló una encuesta realizada por el instituto 
nacional de estadística, geografía e informática (inegi), entre otras 
instituciones, denominado "dinámica de las relaciones en el hogar" 
(endireh). 
Nota completa en:  
http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=35515  
Que trabaje gobierno “de verdad” en equidad: feministas 
Líderes feministas de la entidad se pronunciaron a favor de que el gobierno 
olivista trabaje "de verdad" por la equidad de género y por erradicar al cien 
por ciento la violencia que sufren las mujeres guanajuatenses. 
Perspectiva familiar 
La iniciativa contra la violencia propuesta por el Ejecutivo tiene perspectiva 
de familia, no de género aseguró la titular del IMUG. 
Entrevistada sobre la iniciativa de ley general del estado de acceso de las 
mujeres a una vida libre de violencia que el gobernador envió al Congreso 
local el pasado primero de agosto; la directora general del IMUG, Luz María 



Ramírez Villalpando, aclaró que la institución que preside sólo aportó 
insumos y opiniones, pero es netamente del Ejecutivo.  
Conoce obviamente los aspectos generales, aceptó, y al respecto confirmó 
que dicho documento no incluye el concepto de la "violencia de género", 
sino que "obviamente lleva la marca de la política pública el gobernador del 
estado, que es la perspectiva de familia y eso me parece muy atinado".  
La funcionaria justificó la exclusión de dicho concepto porque en los demás 
ordenamientos legales, "no trabajan todavía esta serie de conceptos", de tal 
modo que a su juicio, "iba a provocar de alguna manera un choque" y, 
aunque reconoció que la ley general impulsada incluso por el presidente de 
la república trae dicho concepto, de género, aseguró que "es un marco nada 
más", y destacó que finalmente el congreso del estado tiene otras 
propuestas de reforma y tan sólo de los cuatro foros hay más de 90 y sin 
duda, propuestas novedosas. 
Nota completa en:  
http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=35520  

JJAALLIISSCCOO 
Colima y Jalisco acuerdan acatar fallo del Senado sobre litigio 
limítrofe 
Senadores de la Comisión de Límites entre Entidades Federativas 
concluyeron este lunes, en una reunión con los gobernadores de Colima, 
Silverio Cavazos Ceballos, y de Jalisco, Emilio González Márquez, una gira 
de tres días por la zona, de al menos 450 kilómetros cuadrados en litigio 
entre ambos estados, tras la cual ambos mandatarios se comprometieron a 
respetar la resolución que el Senado tome al respecto. El presidente de la 
comisión, Rubén Fernando González López, estimó que el dictamen estará 
listo dentro de un año. 
Enterado de la controversia constitucional sobre el conflicto que por su lado 
sigue la Suprema Corte de Justicia de la Nación, acerca de la disputa entre 
Manzanillo, Colima, y Cihuatlán, Jalisco, González López afirmó que habrá 
de respetarse lo que resuelvan los ministros. Confió en que el fallo definitivo 
no alterará la resolución que a su vez emita el Senado, que será de carácter 
interestatal, como es la facultad de la Comisión de Límites. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/07/index.php?section=estados&arti
cle=032n2est  
Para más información:  
Colima y Jalisco ofrecen esperar y acatar al senado 
http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=532066 
Jalisco y sus ferias del condón 
''Entre la comunidad homosexual sí hay que seguir apoyando; entre los 
jóvenes, en general, yo creo que no le corresponde al Estado repartir 
condones. Si alguien quiere, y déjame llevarle a un grado chusco: ¿por qué 
nada más condones? Vamos repartiendo un six de cerveza y vamos dando 
vales para el motel, de modo que el gobierno pague la diversión de los 
jóvenes. 
En unos cuantos párrafos, el gobernador evita que se le acuse de ejercer la 
discriminación, de insolencia fúnebre que quiso ser graciosa, de desvirtuar 
al límite una causa de salud pública. Ya nadie podrá acusarlo de homofobia, 
discriminación y burla de los derechos humanos, porque la documentación 
por él aportada nos ahorra el expediente. No se le acusa, se le describe. 
Nota completa en:  



http://www.jornada.unam.mx/2007/08/07/index.php?section=politica&artic
le=012a1pol  
Profesionalismo, exigirán ONG de Jalisco a titular del Coesida 
Organizaciones civiles de Jalisco con trabajo en VIH/sida exigirán al 
secretario de Salud de la entidad, Alfonso Gutiérrez Carranza, que el nuevo 
responsable del Consejo Estatal de Sida (Coesida) no tenga relaciones 
laborales con ninguna institución sanitaria, a fin de dar seguimiento y 
solución a las quejas presentadas por quienes han sido afectados por la 
epidemia. 
Para los organismos no gubernamentales, el titular del Coesida deberá 
comprobar conocimientos sobre la enfermedad, sexualidad y derechos 
humanos. Además, mediante una carta, solicitarán hoy al gobernador Emilio 
González Márquez que encabece las reuniones del organismo y presente 
una estrategia de combate al VIH/sida basada en lineamientos 
internacionales. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/07/index.php?section=sociedad&art
icle=042n2soc   

OOAAXXAACCAA 
El gobierno federal debe intervenir en el conflicto de Oaxaca, 
asegura la CIDH 
El gobierno federal debe atender el conflicto de Oaxaca, en el que desde 
hace más de un año se vive un clima de "violencia, bastante intolerancia y 
falta de entendimiento", lo que resulta preocupante para la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), aseguró el presidente de ese 
organismo internacional, Florentín Meléndez. 
A su llegada a territorio mexicano para realizar una gira de trabajo, el 
también relator para México indicó que la delegación de la CIDH verificará la 
actuación de las autoridades locales y federales en torno al conflicto 
oaxaqueño. 
"Entendemos, hasta donde estamos informados, que el problema de Oaxaca 
es estructural y de marginación social muy profunda que amerita la 
atención no sólo del gobierno del estado, sino también del federal", 
subrayó. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/07/index.php?section=politica&artic
le=007n1pol  
Para mayor información:  
Preocupa a CIDH intolerancia y violencia en Oaxaca 
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2007/08/06/preocupa-a-cidh-
violencia-e-intolerancia-que-se-vive-en-oaxaca  
La CIDH se entrevistará con Calderón, Ulises Ruiz y los hermanos 
Sosa 
http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=532252&sec=4  
El EPR llama a la APPO y a la sección 22 a reorientar la lucha contra 
la represión 
El Ejército Popular Revolucionario (EPR) advirtió que ante el resultado de los 
comicios en Oaxaca, los crímenes de lesa humanidad cometidos por el 
gobernador Ulises Ruiz Ortiz y hasta que éste no renuncie al gobierno del 
estado, continuará con su accionar político-militar. 
En un nuevo comunicado, la organización contrainsurgente culpó del 
abstencionismo en las elecciones de Oaxaca al presidente Felipe Calderón y 



al mandatario estatal, y consideró que ese fenómeno es un indicador de la 
desesperanza, fastidio y de la falta de confianza de los ciudadanos en los 
procesos electorales. 
Asimismo, llamó a la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) y 
a la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) a reorientar la lucha para contrarrestar la represión y convertir 
errores en aciertos. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/07/index.php?section=politica&artic
le=008n1pol  

PPUUEEBBLLAA 
Hostigamiento y presiones, el precio por defender la tierra en San 
Andrés Cholula: Galeote Mixcóatl 
La defensa de la tierra ejidal que ha hecho el Movimiento de Pueblos 
Cholultecas desde hace ya casi 10 años contra los especuladores 
inmobiliarios de San Andrés Cholula, no ha sido gratuita: en ese mismo 
lapso de tiempo sus principales integrantes han sido hostigados y amagados 
por los empresarios constructores Gabriel, Alejandro y Rafael Posadas Cueto 
y por Miguel Quiroz Magallanes, para que dejen de representar a los 
campesinos ante la justicia federal. 
Así lo denunció Maurilio Galeote Mixcóatl como parte de la entrevista que 
concedió a este medio el fin de semana, en donde mostró los terrenos que 
está siendo comprados por las constructoras Nantes Inmobiliarias SA de CV, 
y Cagliari Inmobiliaria SA de CV para la edificación de lo que será la 
segunda etapa de La Vista Country Club, donde presionan a los ejidatarios 
para que vendan sus propiedades a 100 pesos por metro cuadrado y los 
empresarios las vendan en 350 dólares por metro cuadrado. El abogado 
aseguró que hay elementos para señalar la complicidad que tienen los 
especuladores inmobiliarios con el gobierno del estado de Puebla en la 
defensa de intereses económicos poderosos, pues en más de una ocasión se 
ha querido vincular al movimiento con actos de violencia. 
Nota completa en:  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2007/08/07/puebla/pue204.php  

QQUUEERRÉÉTTAARROO 
Un sexenio de cuatro años 
Transcurridos dos tercios de la administración estatal, el gobernador 
Francisco Garrido Patrón invitó a los miembros de su gabinete, en quienes 
depositó su confianza al iniciar su mandato, “a mantener el compromiso 
asumido, con absoluta prioridad sobre cualquier otro interés, (pues) no es 
tiempo aún de contiendas y candidaturas (sino) tiempo de servicio y 
dedicación”. 
Nota completa en:  
http://www.libertadenpalabra.com/42/sexeniocuatro.htm  

SSAANN  LLUUIISS  PPOOTTOOSSÍÍ  
Se excluye a discapacitados de programas de ayuda 
La ex coordinadora de personas con capacidades diferentes denunció la falta 
de apoyo del gobierno municipal, asegura estar excluida de los programas 
elementales que se habían empleado en la pasada administración, la cual 
estaba catalogada como una impulsora de los derechos de estas personas. 
La ex coordinadora, Elsa Martínez Castillo, dijo que en lo que va de esta 
administración municipal se han venido reuniendo en un par de ocasiones 
con el presidente municipal Juan Pedro Yánez Carvajal, quien ha venido 



dando largas a los problemas que aquejan al grupo de discapacitados, 
negando toda ayuda. 
Nota completa en:  
http://www.oem.com.mx/elsoldesanluis/notas/n371994.htm  
No hay infraestructura suficiente para implementar Ley de Menores 
Infractores 
 San Luis Potosí todavía no cuenta con la infraestructura suficiente para 
implementar al 100 por ciento la Ley de Menores, confirmó el legislador 
Adrián Ibáñez Esquivel al señalar que los Ministerios Públicos todavía no 
están capacitados y no hay especializados al igual que los jueces. 
EL diputado panista manifestó que tuvo una reunión con representantes de 
la Asociación Fe y Esperanza, quienes el día de hoy platicarán en México  
con uno de los ministros de la Corte sobre la Ley de Menores, pues retiraron  
el tema para poder estudiarlo mejor y se espera que lo enlisten 
Nota completa en:  
http://www.lajornadasanluis.com.mx/2007/08/07/pol7.php  

SSIINNAALLOOAA  
Son feminicidios 50% de muertes: CEPAVI  
Cerca del 50 por ciento de los homicidios de mujeres que se han registrado 
son feminicidios, lo que significa que esas muertes fueron pasionales, es 
decir, ocasionadas por la pareja, afirmó Ramón Andrade Quintero. 
El jefe del departamento de Protección, Investigación y Capacitación del 
Cepavi, puntualizó que la celotipia en las parejas llega a cobrar dimensiones 
muy graves en los hombres. 
Señaló que lo que hace en Consejo Estatal para la Prevención y Atención de 
la Violencia Intrafamiliar es revisar los casos de muerte, y diferenciar lo que 
es un homicidio y un feminicidio 
Nota completa en:  
http://www.noroeste.com.mx/web/index.php  
Preocupan feminicidios  
La violencia intrafamiliar y la incursión de mujeres en el crimen organizado 
son algunos de los principales motivos por los que han aumentado los 
feminicidios, señaló Karla América Rojo Montes de Oca. 
La directora del Centro Integral Familiar A.C dijo que en la actualidad son 
muchas las mujeres que se han visto involucradas en secuestros y asaltos, 
lo que demuestra que las féminas son parte de esos grupos delictivos. 
"Son muchos los factores que pueden haber hecho que las estadísticas de 
que los feminicidios se hayan incrementado, entre los que sobresalen la 
violencia intrafamiliar, el consumo de drogas, así como la incursión de 
mujeres en el crimen organizado", resaltó. 
Nota completa en:  
http://www.noroeste.com.mx/web/index.php  
  
La Red de Vigías del Ombudsman envía una  síntesis informativa que se elabora 
mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de 
circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el que 
los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, 
comunicados, actividades, etc. para su difusión.  
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